

Football/Transfert

# Ndong à Guingamp : c'est fait !

Serge A. MOUSSADJI  
Libreville/Gabon

**L'EN** Avant de Guingamp a officialisé, hier en milieu de journée, l'arrivée du milieu de terrain gabonais Didier Ibrahim Ndong dans son effectif.

" L'EAG confirme avoir trouvé un accord de principe avec le club de Sunderland pour le transfert du milieu box to box international gabonais Didier Ndong ", a indiqué cette formation sur son compte Twitter. Selon toute vraisemblance, Guingamp devrait s'acquitter des deux milliards de francs (soit un peu plus de trois millions d'euros) exigés par les dirigeants anglais. La durée du contrat n'a pas été dévoilée pour le moment.

Guingamp est la seconde équipe de Ligue 1, après Lorient en 2015-2016, de Didier Ndong. L'En Avant de Guingamp est son sixième club. Dès l'annonce de l'entente entre la formation française et Sunderland, des médias n'ont pas manqué de relever les difficultés qu'il a rencontrées en Angleterre. En effet, arrivé chez les Black Cats à l'été 2016 contre 20 millions d'euros, le joueur de 24 ans a vécu une première saison pleine mais est descendu en Championship. Il a ensuite été mis à l'écart et n'a plus joué depuis bientôt un an. Conscient que l'internatio-



Photo : DR

Didier Ndong et le président de Guingamp, Bertrand Desplat, posant avec le nouveau maillot du Gabonais.



Photo : DR

L'histoire de Ndong et Guingamp commence.

nal gabonais est sans doute loin de sa forme optimale, en raison de ses mois d'inactivité consécutifs à son désaccord avec Sunderland, l'entraîneur Jocelyn Gourvenec lui a concocté un petit programme de remise en forme. " Didier bénéficiera d'un programme spécifique de reprise au Pro Park ", peut-on lire sur le site du club.

Mais le marché de ce dernier est loin d'être terminé. Après les arrivées de l'attaquant Alexandre Mendy, du latéral droit suédois, Johan Larsson, et donc du Gabonais, le Sénégalais et

ancien joueur de Sunderland Papy Djilobodji pourrait signer dans les prochaines heures. Si les intentions des dirigeants guingampais se confirment, Ndong pourrait voir son nouveau club recruter également une de ses vieilles connaissances. " Pire défenseur de Ligue 1 avec 34 buts encaissés, l'En Avant serait dorénavant tout proche d'accueillir un renfort en défense centrale. Il s'agit de l'ancien Nantais Papy Djilobodji. Prêté par Sunderland à Dijon la saison dernière, le défenseur sénégalais de 30 ans a résilié son contrat avec les Black Cats en septembre. Il est désormais libre de s'engager où il le souhaite et Guingamp semble être une option très sérieuse", a souligné hier le site footmercato.

N'ayant pas joué depuis plusieurs mois, pour un bras de fer avec son ancien club, Papy Djilobodji devrait aussi bénéficier d'un programme adapté à son état de forme. Ces deux dernières arrivées ne rencontrent pas l'assentiment de tout le monde. Certains estiment que tenter de relancer deux joueurs qui n'ont rien prouvé depuis belle lurette est un gros risque au regard du classement de l'EAG. Mais Guingamp voulait " des joueurs prêts " pour la Ligue 1 et aptes au service immédiatement. A Ndong et Djilobodji aussi de faire taire les premières inquiétudes.

## Football/Éliminatoires de la Can U23, "Égypte 2019"/Face aux Black Meteors du Ghana

# Les Panthéreaux du Gabon dans l'incertitude

MM & G.R.M  
Libreville/Gabon

**APRÈS** l'élimination de l'Association omnisports Centre Mbérie sportif (AO CMS), en coupe de la Caf, les amoureux du sport-roi ne devraient plus emprunter les chemins des stades. En tout cas pas avant l'année prochaine.

C'est une évidence, du moins tant que le ministre d'Etat aux Sports, Alain-Claude Bilie-By-Nze, n'aura pas trouvé l'argent nécessaire pour l'organisation, « sans interruption », du National-foot 1 et 2. Il faudrait, ainsi, attendre la fin du mois de mars 2019 pour qu'on reparle de football dans notre pays. Notamment, avec les Panthères qui devront se rendre à Bujumbura pour y affronter le Burundi, dans le cadre de l'ultime match des éliminatoires de la Coupe d'Afrique des nations (Can) de l'an prochain, dans le groupe C.

Mais également avec la sélection U23 qui fera son entrée dans la phase qualificative de la Can de sa catégorie.

Concernant les éléments qui seront appelés en équipe nationale A, aucun problème ne se pose. Tous, quasiment, évoluant à l'étranger. A l'exception du portier Yves Stéphane Bitseki Moto (CF Mounana) et le médian Clech Ruben Loufilou Ndela (Mangasport). La grande inconnue reste donc les joueurs qui seront convoqués chez les moins de 23 ans. Tous devront être trouvés localement. Une véritable expectative, voire une incertitude. Entendu que c'est seulement dans les compétitions domestiques (National-foot 1 et 2 ainsi que les championnats des ligues provinciales) qu'il va falloir les trouver.

Le futur adversaire du Gabon est le Ghana. Les Black Meteors ont éliminé leurs homologues du Togo (5-1, 0-1), au tour précédent. Et le premier match contre nos Panthéreaux



Photo : James Angelo LOUNDOU

A quand le début du National-Foot 1 et 2 ?

(U23) aura lieu le 20 mars 2019 au Ghana. Le retour deux semaines plus tard à Libreville. On devrait donc voir, lors de cette double confrontation, une équipe gabonaise avec des joueurs sans championnat dans les jambes. Comme on vient de le vivre avec Manga-

sport et CMS. A contrario, en face, on aura des jeunes Ghanéens évoluant, pour certains, dans des clubs de la division d'élite de leur pays et, pour d'autres, en Europe. On pense, notamment, au gardien Kwame Baah (Inter Allies) et aux défenseurs Emmanuel

Cudjoe (Attram de Visser Soccer Academy), Michael Ampadu (Liberty professionals RC) et Fuseini Zacharia (Berekum Chelsea FC), qui évoluent en première division ghanéenne. On pense aussi à leurs partenaires Gideon Mensah (FC Lifering, D2 en autri-

chienne), Twum Isaac (IK Start Kristiansand, Norvège), Yaw Yeboah (Club Deportivo Numancia, Espagne), Evans Mensah (HJK Helsinki, Finlande), Kwabena Owusu (UD Salamanca, Espagne), Joël Fameyeh (FK Dinamo Brest, Biélorussie) et Osman Bukari (FK Trencin, Slovaquie).

Si les nôtres ne font pas la politique de la chaise vide, en cas de contre-performance des jeunes joueurs gabonais, à qui profitera le crime ? Pour le moment, nous n'en sommes pas encore là. Mais, il y a une certitude : notre sélection des U23 ne sera pas préparée comme il le faut. Il y a quelques mois, elle a dû annuler un déplacement au Maroc, où elle devait livrer deux rencontres amicales contre les Lionceaux de l'Atlas. Alors que la Fédération royale marocaine de football s'était engagée à supporter toutes les autres charges du séjour, les administrations compétentes ont été incapables de supporter le coût du transport.